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Стенограмма заседания координационного совета по борьбе с COVID-19 на 
территории РФ 

 
ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА ПРИ 

ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ПО БОРЬБЕ С РАСПРОСТРАНЕНИЕМ НОВОЙ 

КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ НА ТЕРРИТОРИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 

Вступительное слово Михаила Мишустина 

 

Сообщение Сергея Собянина о ситуации с коронавирусом в Москве 

 

Доклад Михаила Мурашко о ситуации с коронавирусом в стране и о 

проведении вакцинации 

 

Доклад Анны Поповой об эпидемиологической ситуации в регионах и  о 

принимаемых мерах для её стабилизации 

 

Доклад  главы администрации (губернатора) Краснодарского 

краяВениамина Кондратьева о ситуации с коронавирусом в регионе 

 

Доклад губернатора Тверской области Игоря Рудени о ситуации с 

коронавирусом в регионе 

 

Из стенограммы: 

 

М.Мишустин: Коллеги, добрый день! 

Ситуация с коронавирусом остаётся крайне напряжённой. 

В большинстве регионов наблюдается рост заболеваемости, что вызвано 

в первую очередь распространением нового штамма. В 48 субъектах 

Российской Федерации увеличилось число госпитализаций. Однако бóльшая 

нагрузка ложится на амбулаторную сеть, на врачей и медперсонал в 

поликлиниках. Важно обеспечить их всем, что нужно для работы, в том числе 

средствами индивидуальной защиты. В медицинских организациях должны 

быть необходимые лекарства. Правительство выделило средства на их 

закупку. А чтобы разгрузить регистратуры и развести потоки пациентов, 

усилена горячая линия 122. 

В кол-центры привлекаются дополнительные сотрудники, в том числе с 

медицинской подготовкой. Это нужно, чтобы можно было быстрее 

дозвониться, получить консультацию, если надо – вызвать специалиста на 

дом. 

По поручению Президента мы продолжаем поддерживать высокую 

готовность нашей системы здравоохранения. Для взаимодействия с 

регионами и быстрого решения возникающих проблем создана специальная 

оперативная рабочая группа, которую курирует Татьяна Алексеевна 

http://government.ru/news/44397/#kon2501


Источник: http://government.ru/news/44397/#kon2501 

Голикова. Федеральный центр и дальше будет помогать российским 

субъектам справляться с трудностями. 

Ещё раз обращаю внимание руководителей регионов. Ваша задача – 

заранее прогнозировать потребности в лекарствах, обеспечить готовность 

коечного фонда на случай ухудшения ситуации. И крайне важно на 

достаточном уровне поддерживать тестирование на коронавирус. 

Недопустимо снижать его объёмы. 

Сейчас результаты ПЦР-тестов отображаются в личных кабинетах на 

портале госуслуг. Для жителей села и труднодоступных территорий, откуда 

нет возможности быстро доставить материал для проведения ПЦР, в 

ближайшее время в систему будут загружаться и данные экспресс-тестов. 

Соответствующее постановление Правительства подготовлено. 

Прошу Министерство цифрового развития обеспечить все необходимые 

технические условия. 

Обращаюсь ко всем гражданам. В случае ухудшения самочувствия надо 

сразу же проконсультироваться с врачом, чтобы вовремя начать лечение. 

Вирус распространяется стремительно. Хотя тяжёлое течение болезни пока 

встречается реже, люди старшего возраста и граждане с хроническими 

заболеваниями и сейчас уязвимы перед инфекцией. Все меры защиты – 

прежние. Большое значение имеет своевременная вакцинация. 

Не стоит рассчитывать, что переболеть можно будет в лёгкой форме. Это 

не всегда так. У болезни всё равно есть последствия. Иногда – крайне 

серьёзные. Прививка помогает защитить от них своё здоровье. 

Во всех регионах есть запас вакцин. Субъекты Российской Федерации 

должны заранее прогнозировать потребности, чтобы не создавать ситуации с 

нехваткой препаратов. 

Коллеги, перейдём к обсуждению. 

Сергей Семёнович (обращаясь к С.Собянину), какова ситуация в Москве? 

Какие меры по борьбе с коронавирусом принимаются? Пожалуйста, Вам 

слово. 

С.Собянин: Добрый день, Михаил Владимирович! Добрый день, 

уважаемые коллеги! Ситуация в Москве продолжает развиваться по 

европейскому сценарию. Мы видим арифметическую прогрессию 

еженедельного роста заболеваемости ковидом. За две недели показатели 

конца декабря были превышены в пять раз и за неделю достигли 100 тыс. 

Это, конечно, большие цифры, и пропорционально начинает расти нагрузка 

на медицинскую систему, в первую очередь, как Вы и сказали, на 

амбулаторную сеть. 

Нагрузка на поликлиники выросла в четыре раза, нагрузка в кол-

центрах в часы пик достигла 40 тысяч человек в час. Это почти в 20 раз 

больше, чем в обычные дни. 
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Мы по Вашему поручению, Михаил Владимирович, увеличили каналы 

связи до 17 тыс., увеличили количество операторов, ввели чат-боты и целый 

ряд других мероприятий, чтобы снизить нагрузку на кол-центры. 

Должен отметить, что нагрузка на стационарное звено развивается в 

другой динамике. За две недели она выросла на одну треть. При этом мы 

видим, что там по-прежнему присутствуют остатки «Дельты», и именно этот 

штамм вызывает тяжёлые формы заболевания и необходимость 

госпитализаций. Хотя в целом «Омикрон» уже доминирует. Количество 

пациентов, которые находятся на ИВЛ, за последние две недели практически 

не увеличилось. В связи с тем, что «Омикрон» продолжает вытеснять 

«Дельту», возможно, какой-то серьёзной динамики загрузки госпитального 

фонда не будет. Но очевидно, с учётом того опыта, который мы наблюдаем по 

всему миру, ещё как минимум две недели будет продолжаться рост 

заболеваемости. 

Две недели роста заболеваемости от тех высоких цифр, которые мы уже 

имеем, – это, конечно, будет серьёзное испытание всей медицинской 

системы, и в первую очередь поликлинической. Конечно, нужно там 

оптимизировать потоки, работать в режиме экстренной медицинской 

помощи, проводить ряд мероприятий, которые снизили бы нагрузку, с одной 

стороны, а с другой стороны, обеспечили безусловную медицинскую помощь 

для граждан. 

Очень важно проводить мероприятия по удалённой работе на 

предприятиях. Это теперь уже не только эпидемиологические какие-то 

мероприятия, но и с точки зрения работоспособности самих предприятий 

важно, чтобы часть их работников была на удалёнке, чтобы была 

взаимозаменяемость при заболевании работников. Многие предприятия 

Москвы перевели на удалёнку до 50% своих работающих. На государственной 

службе в наших учреждениях примерно так же. 

И конечно, важно пожилым находиться на самоизоляции и меньше 

контактировать с другими гражданами. Потому что, несмотря на то что 

«Омикрон» переносится в целом по популяции легче, он всё равно очень 

проблематичен для людей пожилого возраста и людей с хроническими 

заболеваниями. 

Михаил Владимирович, будем дальше мониторить ситуацию, 

взаимодействовать со службами Правительства и принимать необходимые 

меры. 

М.Мишустин: Спасибо, Сергей Семёнович. 

Как прогнозировалось, распространение штамма «Омикрон» вызвало 

увеличение нагрузки на поликлиники, я сказал вначале об этом. 

Михаил Альбертович, как справляется система здравоохранения с 

ростом заболеваемости? Как идёт вакцинация, что с резервом препаратов? 

М.Мурашко: Уважаемый Михаил Владимирович! Уважаемые коллеги! 
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Система здравоохранения начала готовиться к распространению новой 

разновидности коронавируса уже в декабре – с изучения особенностей 

течения заболевания со штаммом «Омикрон». И данные, которые наши 

специалисты получили за рубежом, и сегодняшний опыт внутри страны 

позволили нам изменить методические рекомендации по лечению 

пациентов. 

На последнем совещании с субъектами Российской Федерации – на 

заседании штаба – мы полностью довели до регионов все рекомендации по 

оценке резервов, мобилизации. И конечно, провели все мероприятия по 

мобилизации студентов, обучающихся в вузах, и профессорско-

преподавательского состава, потому что это тот кадровый резерв, который 

нам просто необходим в этот сложный период. 

Сергей Семёнович (Собянин) уже указал на темпы роста, с которыми 

столкнулась Москва. И восполнение кадрового дефицита – это самое главное, 

что в данный момент необходимо для системы. Поэтому сегодня более 81 

тысячи профессоров, преподавателей, ординаторов работают в системе 

здравоохранения, привлечены в том числе студенты младших курсов – в 

качестве волонтёров. 

Дополнительно привлекаются транспортные средства. Финансовые 

средства, которые выделили по Вашему поручению субъекты Российской 

Федерации, в первую очередь направляются на привлечение автотранспорта 

для доставки пациентов и медицинских работников. 

С регионами проработаны меры по повышению охвата тестированием, в 

том числе при необходимости – перевод лабораторий на круглосуточный 

режим работы. Создание новых мощностей лабораторий велось 

непосредственно с прошлого года. За счёт средств федерального бюджета 

были закуплены дополнительные приборы для проведения тестирования, в 

том числе биохимических анализов, где это нужно для тяжёлых пациентов. 

В связи с кратным ростом заразности возбудителя – до четырёх раз – 

важными являются сегодня немедицинские меры прерывания цепочек 

заражения, распространения новой коронавирусной инфекции, вызванной 

штаммом «Омикрон». Не менее важно сегодня усиление и парамедицинских 

служб. Это в первую очередь служба дистанционного сопровождения 

пациентов. Совместно с Минфином мы подготовили документы по 

дополнительному финансированию этого направления поддержки в 

субъектах Российской Федерации. 

Что касается стационарного этапа, то на выделенные субъектам 

Российской Федерации средства сегодня проводится ремонт оборудования и 

дооснащение медицинских учреждений. Важно иметь полностью готовые 

койки для оказания медицинской помощи. 

Хочу проинформировать, что сегодня на развёрнутых койках находятся 

116 тысяч пациентов. Рост незначительный, меньше, чем в амбулаторном 
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звене, тем не менее присутствует, он составил 6,4% по сравнению с 

показателями предыдущей недели. 

Для обеспечения повышенной готовности сегодня развёрнуто 165 тысяч 

коек в Российской Федерации. Резерв в целом составляет почти 30%. 

Из общего числа госпитализированных в тяжёлом состоянии находится 

12,7% пациентов. И на искусственной вентиляции лёгких – почти 3,5 тысячи 

пациентов. Динамика в целом незначительно положительная – на 3%, но 

самое главное в этой ситуации – сегодня мы не видим роста числа этих 

пациентов. 

Хочу отметить, что все мероприятия по привлечению населения к 

вакцинации оказались эффективными. Мы видим, что именно пациенты, 

прошедшие вакцинацию и ревакцинацию, если сталкиваются с новой 

коронавирусной инфекцией, переносят её в лёгкой или бессимптомной 

форме. Поскольку у таких пациентов часто возникают вопросы, касающиеся 

лечения, медицинскими специалистами подготовлены рекомендации, как 

поступать при лёгкой или бессимптомной форме, которые сегодня мы 

опубликуем для наших граждан. 

Продолжая тему вакцинации, хочу отметить, что сегодня именно 

ревакцинация населения в медицинских научных кругах считается самой 

эффективной мерой по профилактике тяжёлого течения. Страны, которые 

столкнулись с этим первыми, уже опубликовали данные по мониторингам, 

которые говорят о том, что именно бустерная вакцинация позволяет 

избежать тяжёлого течения. 

Вакцинация сегодня доступна во всех медицинских пунктах в стране  – 

более 6300 стационарных пунктов и почти 7000 мобильных пунктов 

работает. 

Мы принципиально отрабатываем с регионами систему своевременного 

заказа и поставки вакцин, в том числе аварийные ситуации. По одному из 

регионов в выходные дни нам необходимо было в течение 12 часов решить 

эти проблемы – туда направили дополнительную машину и вакцина была 

поставлена. 

Строгий контроль качества проходят все вакцины. Мы вывели в оборот 

первые серии вакцины «Гам-КОВИД-М», разработанной для профилактики 

COVID-19 у детей и подростков от 12 до 17 лет. Сегодня доступность вакцины 

для подростков особенно актуальна, поскольку мы видим, что дети стали 

болеть коронавирусом в два раза чаще и у части из них заболевание 

протекает тяжело. 

В то же время отмечу, что вакцинация подростков от COVID-19 проходит 

исключительно добровольно и по письменному заявлению одного из 

родителей или их законного представителя. Кроме того, в соответствии с 

нормами действующего законодательства непосредственно перед 

вакцинацией детей в возрасте от 12 до 14 лет их родители, либо законные 
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представители оформляют письменное добровольное согласие на 

вакцинацию. 

Хочу отметить также, что средства, выделенные на лекарственные 

препараты для субъектов Российской Федерации, доведены, сейчас идёт 

заключение соглашений. Мы в ближайшие дни завершим эту работу, для 

того чтобы на амбулаторном этапе субъекты Российской Федерации могли 

дополнительно закупить лекарственные препараты и обеспечить население в 

полном объёме. В том числе Министерством здравоохранения начаты 

процедуры по централизованной закупке и поставке лекарственных 

препаратов в субъекты Российской Федерации. 

Каких-либо значимых проблем с наличием лекарственных препаратов 

мы сегодня не видим. Министерство промышленности и торговли совместно 

с нами работает над упреждением тех или иных дефицитов, возникающих в 

аптечной сети и медицинских организациях. 

М.Мишустин: Спасибо, Михаил Альбертович. 

И Вы, и коллеги сейчас говорили, что много людей, которые болеют в 

лёгкой форме. Конечно, все волнуются и переживают за своих близких, хотят 

подстраховаться и стараются вызвать врача, чтобы понимать, чем лечиться, 

поскольку не всегда знают, как надо действовать в такой ситуации. 

В этой связи прошу Вас сегодня выпустить методические рекомендации 

и опубликовать их в том числе в средствах массовой информации. Чтобы 

люди чётко понимали, в каких случаях можно лечиться дома, а в каких 

нужно обращаться к врачу. Надо это разъяснить гражданам, чтобы они могли 

помочь себе и родным. 

Кроме того, продолжайте активно взаимодействовать с региональными 

властями. При необходимости – незамедлительно оказывайте поддержку. 

В субъектах Российской Федерации надо создать все условия, чтобы было 

удобно сделать прививку, в том числе повторную. И важно наращивать 

уровень коллективного иммунитета. 

Анна Юрьевна (обращаясь к А.Поповой), расскажите, пожалуйста, как 

складывается ситуация с заболеваемостью в России? Какие меры 

принимаются для её стабилизации? 

А.Попова: Добрый день, Михаил Владимирович. Добрый день, 

коллеги! В Российской Федерации продолжается подъём заболеваемости, как 

Вы уже отметили, и по итогам третьей недели зарегистрировано 339 040 

случаев заболеваний. Показатель составил 231 на 100 тысяч населения, и это 

в два раза выше, чем на предыдущей неделе. 

По итогам третьей недели мы видим, что больше половины, 52% всех 

заболевших и инфицированных, – это Москва, Московская область и Санкт-

Петербург. Крупные центры с большим количеством населения, с большой 

плотностью контактов, с большими транспортными хабами поражены в 

первую очередь. 
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Но тенденция роста отмечается во всех федеральных округах, и по 

итогам третьей недели у нас есть 12 лидеров, где среднероссийский 

показатель уже превышен, и это достаточно большой удельный вес в общем 

количестве субъектов. 

По итогам третьей недели в разрезе отдельных регионов рост 

заболеваемости отмечается в 83 субъектах, и только в двух субъектах 

некоторое сохраняющееся снижение – это Амурская область и Сахалинская 

область. Но вместе с тем развитие эпидситуации говорит о том, что и здесь 

буквально на следующей неделе ожидается рост, и коллеги готовятся к нему. 

Рост заболеваемости регистрируется во всех возрастных группах, при 

этом минимальный прирост – среди лиц в возрасте 65 лет и старше. Пока нам 

удаётся сохранить наших старших от контакта с новым вирусом, и для этого 

принимается целый ряд мер в различных субъектах, о которых я скажу чуть 

позже. 

Максимальные показатели заболеваемости на прошедшей неделе мы 

видим среди подростков 15–17 лет и среди взрослых в возрасте от 30 до 49 лет 

– самая активная высококонтактирующая часть населения, безусловно, в 

первую очередь реагирует на эпидситуацию. 

Рост заболеваемости COVID-19 за последние две недели наблюдается 

преимущественно за счёт острых респираторных вирусных заболеваний – 

здесь рост в два раза, и бессимптомных форм – здесь рост в 2,3 раза, 

пневмонии остаются в очень небольшом удельном весе, если говорить о 

структуре клинических форм. 

Важный элемент противоэпидемических мероприятий – это 

тестирование, и по итогам прошедшей недели увеличивается охват до 408,8 

на 100 тысяч населения. Вместе с тем в 20 субъектах остаётся недостигнутым 

порог, который мы определили как должный, это 300 на 100 тысяч 

населения в сутки. 

Во все субъекты Российской Федерации поставлены экспресс-тесты 

иммунохроматографические для определения максимально быстро COVID-19 

у пациента с инфекцией. Я хочу обратить внимание на необходимость 

использования этих тестов в первую очередь для экспресс-диагностики и 

дифференциальной диагностики, потому что у нас остаётся напряжённая 

ситуация с гриппом, у нас выделяется значительное количество вирусов 

H3N2, и не ошибиться в диагнозе крайне важно для эффективного лечения 

пациента. 

Пристальное внимание мы уделяем и оценке циркулирующих штаммов. 

На сегодняшний день в Российской Федерации зарегистрировано 5889 

случаев нового геноварианта вируса «Омикрон» в 68 субъектах. Мы 

продолжаем эту работу, увеличиваем охваты, и не только в столичных 

городах и регионах, где есть высокий уровень заболеваемости, но и там, где 

этот уровень пока невысок. Наши данные подтверждают, что удельный вес 

«Дельты» пока также сохраняется в различных регионах Российской 
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Федерации достаточно высоким, и поэтому сегодня заразиться можно как 

вариантом «Омикрон», так и гораздо тяжелее протекающим вариантом 

«Дельта». 

Из того количества заболевших, о которых я уже сказала, почти 90% – 

это внутреннее заражение в стране. И хочу отметить, что из этого количества 

не привиты были почти 70%. Это очень высокий удельный вес, который 

показывает, что наличие иммунитета поствакцинального в лучшем случае 

или же постинфекционного защищает в значительной степени и от нового 

развивающегося варианта коронавируса. 

На настоящем этапе, безусловно, важнейшим является сохранение и 

поддержание уже введённых мер. В 59 субъектах сохраняется запрет на 

оказание услуг общественного питания в вечернее и ночное время. Во всех 

регионах, к сожалению, где были сняты ограничения раньше, мы видим 

очень стремительный рост, значительно более стремительный, чем в 

регионах, где эти ограничения сохраняются. Сохраняются ограничения на 

посещение объектов культуры, общественного питания, торговые центры в 75 

субъектах Российской Федерации и в 58 – при заселении в гостиницы… 

Учитывая очень непростую эпидемиологическую ситуацию, я хотела бы 

обратить внимание на следующее – на необходимость соблюдения всех уже 

разработанных правил в первую очередь на рабочем месте. Это сократит 

количество заражений и позволит сохранить производственный режим. 

Напомню, что для всех отраслей экономики отработаны специальные 

рекомендации и их неукоснительное соблюдение позволяет сохранять 

рабочий режим в коллективе. 

В пяти субъектах Российской Федерации часть школ и дошкольных 

учреждений ушли на дистанционное обучение в первую очередь в связи с 

подъёмом ОРВИ и гриппа. Но вместе с тем случаи заноса и заболевание 

коронавирусной инфекции также уже достаточно нередки. Наши проверки 

показали, в целом ряде регионов соблюдение требований санитарных правил 

по образовательному процессу, к сожалению, не выполняется в значительном 

ряде случаев. Я хочу обратить внимание, что температурный контроль на 

входе, разнесение по времени входа в здание, посещения столовых, уроков и 

лестничное расписание – всё это защищает наших детей от возможности 

заразиться новым коронавирусом. 

Поэтому я хочу обратиться к руководителям субъектов Российской 

Федерации: обратить особое внимание на соблюдение этих правил, 

установить контроль и при необходимости, я считаю правильным, привлечь 

и родительское сообщество для контроля за теми требованиями, которые на 

сегодняшний день являются крайне-крайне актуальными. 

При большом количестве посетителей в лечебных учреждениях, в 

амбулаторном звене соблюдение всех требований также крайне актуально. И 

средства индивидуальной защиты, и разведение потоков больных и 

здоровых, имеются в виду пациенты с инфекционными патологиями, 
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которые приходят на приём. Там, где есть риски, они абсолютно точно 

нивелируются чётким соблюдением всех санитарных требований. Также  

хочу сказать, что наращивание темпов вакцинации сегодня крайне актуально 

и цифры наглядно показывают эффективность этой меры. 

М.Мишустин: Спасибо, Анна Юрьевна. Пожалуйста, строго 

контролируйте, чтобы рекомендации, о которых Вы сказали, и решения 

Роспотребнадзора выполнялись во всех субъектах Российской Федерации. Это 

вопрос здоровья наших людей. 

Теперь давайте заслушаем доклады глав регионов. Сегодня мы 

пригласили главу Краснодарского края. В Краснодарском крае на 

протяжении нескольких дней последней недели среди выявленных случаев 

нет бессимптомных форм. Это говорит о том, что тестируются только 

граждане, у которых заболевание уже появилось, и, кроме того, охват 

тестированием недостаточный. Вениамин Иванович, пожалуйста, доложите, 

как складывается ситуация в целом в регионе и какие меры принимаются для 

борьбы с коронавирусом. 

В.Кондратьев: Уважаемый Михаил Владимирович! Уважаемые 

коллеги! 

Хочу сразу отметить – потому что, считаю, это важно при оценке 

текущей ситуации с пандемией в крае, – что за время новогодних каникул 

наш край принял примерно 500 тысяч отдыхающих, и это нормально, мы 

ведь курортный регион. 

Естественно, это не могло не сказаться на росте числа заболевших в 

последние 10 дней. Массово курорты Краснодарского края отдыхающие 

начали покидать лишь 15–16 января, а горноклиматический курорт «Красная 

Поляна» до сих пор сохраняет практически 100-процентную загрузку. И не 

только о курорте «Красная Поляна» можно здесь говорить. Мы можем 

говорить также в целом о Сочи, Геленджике, Анапе и других курортах, даже 

курортах в предгорьях Кавказа. 

Для сравнения: до 15 января этого года мы ежедневно выявляли от 300 

до 400 случаев заболевания коронавирусом, а после 15 января видим рост, и 

сегодня число заболевших – 935. Понятно, ещё раз хочу подчеркнуть, что на 

курортах Краснодарского края отдыхали и жители других регионов страны, и 

жители Краснодарского края, конечно, на то мы и курорт. 

Уже есть семь подтверждённых случаев заражения штаммом 

«Омикрон». Ситуация непростая, но она под контролем. Мы понимаем, что 

«Омикрон» будет наступать. И мы к этому готовы. 

В целом о ситуации в крае. Развёрнуто 28 ковидных госпиталей на 

5,7 тыс. коек. Свободно более 25% коечного фонда. Готовы при 

необходимости дополнительно развернуть 2 тыс. коек. За весь период 

пандемии на борьбу с ковидом край получил 15,9 млрд федеральных средств 

– это огромная сумма. Хочу поблагодарить Вас лично и Правительство за 

внимание и поддержку региона. Из краевого бюджета с начала пандемии мы 
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выделили 4,1 млрд рублей. Средства направлены в том числе и на оснащение 

госпиталей, закупку лекарств, выплаты медикам – то, что максимально 

важно сегодня для сохранения лечебной базы и для того, чтобы максимально 

профилактировать заболеваемость ковидом. 

В крае сегодня есть все необходимые запасы лекарственных средств, 

средств индивидуальной защиты и аппаратов ИВЛ. Перебоев с поставками 

кислорода нет. И даже если, не дай бог, будет какая-то нештатная ситуация, я 

уверен, перебоев не будет. 

Что касается вакцинации. Запасов вакцины достаточно. Привито более 2 

миллионов 907 тысяч жителей края. На наш край это, можно сказать, много, 

но в то же время хотелось бы больше. Работают 332 пункта вакцинации, в том 

числе 99 выездных. Прививаем и жителей, и гостей региона. 

Режим повышенной готовности в крае продлён до 1 марта. В регионе 

продолжают действовать ограничения. QR-код о вакцинации или 

перенесённом заболевании либо медотвод необходимы для посещения 

ресторанов, кафе, торговых центров, а также досуговых, спортивных и 

развлекательных мероприятий. При таком же условии разрешено заселение 

и в отели, проведение деловых, конгрессно-выставочных и иных 

мероприятий. Считаю, что, пока мы не пройдём ситуацию с «Омикроном», 

какие-то послабления в этой части делать не стоит. Это моя позиция. 

М.Мишустин: Спасибо, Вениамин Иванович. 

Помощь пациентам должна быть, конечно, качественной и оказываться 

своевременно, чтобы не допускать ухудшения тяжести течения заболевания 

среди жителей, в том числе вашего региона. Пожалуйста, обратите на это 

особое внимание. 

Нужно оперативно нарастить уровень тестирования в Краснодарском 

крае и не снижать его в дальнейшем. 

В Тверской области за прошлую неделю отмечен значительный рост 

показателя госпитализации, он выше среднероссийского. При этом 

увеличилось число пациентов, которые тяжело переносят инфекцию. 

Игорь Михайлович (обращаясь к И.Рудене), какие меры принимаются 

для снижения заболеваемости? Что делаете, чтобы было меньше случаев 

тяжёлого течения коронавируса и для обеспечения необходимыми 

лекарствами для лечения в стационаре и поликлиниках? Пожалуйста, Вам 

слово. 

И.Руденя: Добрый день, уважаемый Михаил Владимирович, 

уважаемые участники заседания. С начала пандемии в регионе 

зарегистрировано 104 тысячи случаев подтверждённой коронавирусной 

инфекции. За последние сутки – 402 человека. 

В регионе действуют 57 стационарных пунктов, а также 66 мобильных 

бригад по вакцинации. Медицинские организации у нас полностью 

обеспечены вакциной, хотел бы поблагодарить и Минпром, и Минздрав за 
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оперативную работу. У нас в запасе есть достаточное количество вакцин – 

более чем на 3 месяца. 

В регионе вакцинировано более 71,5% лиц старше 60 лет, это по 

состоянию на сегодняшнее утро. Увеличен объём тестирования на 

коронавирусную инфекцию. В целях диагностики у нас задействованы все 

федеральные и все государственные региональные лаборатории, а также 

частные организации. По состоянию на сегодняшнее утро, мы 

анализировали, охват тестированием составил 388 исследований на 100 

тысяч населения – это в сутки. 

В области развернут коечный фонд мощностью 1825 мест, из них 1500 

обеспечены центральной подачей кислорода, 202 – это аппараты ИВЛ. Сил и 

средств у нас достаточно. 

Сейчас у нас на лечении в госпиталях находятся 1275 человек, 30% коек 

остаются свободными. Количество пациентов на инфекционных койках, в 

том числе в реанимации, пока держится на стандартном стабильном уровне. 

В случае ухудшения эпидемиологической ситуации у нас предусмотрено 

оперативное развёртывание 3176 коек, 300 из которых специально 

оборудованы для лечения детей. Дополнительно получается около 1900 коек, 

то есть коечный фонд мы готовы увеличить в два раза. 

Сформирован запас медикаментов, кислорода и средств индивидуальной 

защиты. Хотел бы отдельно поблагодарить Минпромторг за контракт, 

который был заключён при поддержке Правительства Российской 

Федерации, на поставку оборудования для производства кислорода высокой 

производительности, что даст нам возможность при необходимости 

оперативно среагировать на развёртывание дополнительного коечного 

фонда. 

Также, Михаил Владимирович, хочу поблагодарить Вас лично, 

Правительство за принятие 18 января решения по увеличению 

финансирования на лекарства – и нашему региону, и другим регионам 

выделены дополнительные деньги из федерального бюджета на закупку 

лекарственных препаратов. Эта работа сейчас идёт, мы не стали дожидаться 

средств, провели переговоры с поставщиками, и уже на текущей неделе, 

после проведения всех необходимых процедур, принятия решений, лекарства 

начнут поступать. 

Резерв лекарств для лечения коронавирусной инфекции на сегодняшний 

день рассчитан на 2 месяца при текущем уровне заболеваний. Сейчас, 

действительно, идёт очень резкий рост обращений в амбулаторно-

поликлиническое звено. В регионе действует специализированный центр 

амбулаторной помощи для пациентов с подозрением на ковид. В ближайшее 

время мы увеличиваем количество его сотрудников. В течение этой недели 

будет увеличено и количество волонтёров, которые работают в первичном 

звене.  Также дополнительно выделяем автотранспорт, как это и следует из 

перечня поручений по итогам заседания прошлого Координационного 
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совета. Автотранспорт у нас из учреждений соцзащиты, из миндемографии и 

задействована также скорая помощь, которая была приобретена и теперь 

включается в работу в поликлиническом звене. 

Сегодня линия 122 получает достаточно большую нагрузку, поэтому 

увеличили на 50% количество многоканальных линий. В течение ближайших 

десяти дней увеличим в три раза количество сотрудников. При 

необходимости количество многоканальных линий ёще увеличим, чтобы 

обеспечить бесперебойную работу этого направления. 

Мы проанализировали все случаи, которые были отмечены в инцидент-

менеджменте и в ОНФ, касающиеся проблем с дозвоном в поликлинику. В 

поликлиниках сейчас внедряем систему, чтобы все их телефонные номера 

работали в режиме переадресаций, если в установленный срок не пройдёт 

ответ, на линию 122. Чтобы ни один звонок у нас не был потерян, потому что 

такие сигналы от граждан были. 

Также, Михаил Владимирович, хотел сказать, что на прошлом заседании 

нам было указано на недостатки в работе в части анализа крови на 

сопутствующие заболевания, особенно по осложнениям на сердечно-

сосудистую систему. Приказ министерства здравоохранения региона такой 

издан, это обязательное проведение на стационарном этапе анализов на 

тропонин и ферритин, курирующий зампред и министр здравоохранения 

взяли это на личный контроль. 

Всё остальное идёт в рабочем порядке, внимательно наблюдаем, 

ежедневно анализируем ситуацию с заболеваемостью. Из центральных 

регионов, из двух столиц к нам приехало большое количество дачников, но в 

негативную сторону на работу это не повлияло. Работаем системно и 

приступили к выполнению перечня поручений, который к нам поступил по 

итогам заседания от 18 января. 

М.Мишустин: Спасибо, Игорь Михайлович. Пожалуйста, продолжайте 

делать всё необходимое, чтобы предотвратить распространение инфекции, 

сформировать запасы препаратов в регионе. 

Коллеги, ситуация с коронавирусом очень непростая. Пожалуйста, 

обеспечьте строгий контроль за соблюдением мер предосторожности и резерв 

лекарств во всех медицинских организациях. Надо действовать на 

опережение, следить, чтобы помощь гражданам оказывалась на должном 

уровне, и важным вопросом, конечно, остаётся вакцинация. Только так 

можно противостоять распространению коронавируса. 

И ещё у нас хорошая новость, только что мне Анна Юрьевна сообщила. 

Постановление Роспотребнадзора о сокращении карантина с 14 дней до 7 

зарегистрировано в Министерстве юстиции и, соответственно, вступает в 

силу. 
______________________________________________________________________________ 

http://government.ru/news/44397/#kon2501

